

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCION

CAPITAL. Por mes \$ 0.10 - INTERIOR. Por trimestre, \$ 1.40 - EXTE-
RIOR. Por trimestre \$ 2.00 - Papeles de 12 ejemplares \$ 1.90 - 25 \$ 3.00

Aparece los Sábados!

REDACCION Y ADMINISTRACION: MEXICO 2070

Buenos Aires, Marzo 18 de 1899

AVISO

La redacción y administración no se responsabilizan de los errores de imprenta, ni por la falta de recepción de los ejemplares que no se reciben en las oficinas y que se devuelven hasta la una hora de la tarde que se publica
SO SE RECIBEN LOS ORIGINALES

Año VI

NUMERO SEALTO 10 CENTAVOS

Núm 11

PRECIO DEL ORO

Del 9 al 16 de Marzo

Termino medio 218 63

Vale el peso m. n. 0.157

A los Trabajadores:

El Comité Ejecutivo del Partido Socialista Obrero Argentino invita a los trabajadores a acudir a esta organizada para hoy sábado 18 de Marzo a las 8.30 de la noche en el local del Club Excelsior, Rincón 1141, a fin de conmemorar el 28° aniversario de la Commune de París.

18 DE MARZO--1871

En estos años al conmemorar esta fecha salta nuestra mente el recuerdo de la heroica lucha sostenida por el proletariado parisiense contra las tropas versallesas, y tantas de sangre, lanzadas por Thiers contra los que osaban rebelarse a su tiranía.

Esta lucha terrible y tenaz no ha sido más que un episodio de la guerra secular entre oprimidos y opresores y que señala en la historia del proletariado una de las páginas más notables.

La Commune, vilmente calumniada por sus enemigos, ha dado en el breve espacio de tiempo que duró (desde el 18 de Marzo hasta el 25 de Mayo) un gran ejemplo de moralidad y rectitud. Si algunos excesos cometieron el último, de ello debe culparse al infame Thiers que fustigó sin compasión a cuantos caían en su poder. Era muy natural que el pueblo, acorralado y desesperado, al saber que se había jurado su exterminio, se lanzara a algunos excesos. Sus mejores hombres habían caído en una emboscada preparada por los héroes de Sedan y Metz y el instinto de conservación es demencia del fuerte en el hombre para negarle el derecho de defensa que no se le puede negar ni a las fieras.

LOS COMUNISTAS

SUS DETRACTORES

Festejemos, los trabajadores Argentinos, y al decir argentinos nos referimos a cuantos habitamos este suelo, el 28° aniversario de la proclamación de la Commune de París.

¡Si, compañeros! Que el eco de nuestros victoriosos se unan a los que lanza el proletariado universal haciendo comprender a la burguesía que en todos los ámbitos del planeta donde hay un corazón generoso y una mente despreocupada, siéntese la necesidad de la abolición de la peor de las tiranías, la que ejerce el actual sistema capitalista.

Hagamos caso omiso de las diatribas y sandeces de reptiles; dejemos que los burgueses y frailes, contagiados con las lecturas de historias escritas por prosritutos intelectuales, vomiten insultos contra los que festejamos el 28° aniversario de la Commune de París; saludemos a los caídos pues ellos han sido víctimas y muchas más necesitada la gran causa de la emancipación social.

Dejemos que la burguesía continúe llamando asesinos, salteadores e incendiarios a los comuneros, pues nos sobra con saber que jamás pueblo alguno supo ponerse a la altura del de París en defensa de su propia dignidad.

Pueden afirmar lo que quieran los historiadores burgueses, pero ninguno será capaz de borrar el oprobio que pesa sobre los culpables de las vergonzosas capitulaciones, consecuencia directa de la podredumbre del segundo imperio.

Vanas son las acusaciones con que pretenden denigrar a los comuneros porque bien sabemos, los trabajadores conscientes, que la Comuna de París fué la resultante de los desatinos de una burguesía degenerada.

El odio que los historiadores burgueses han pretendido arrojar sobre los miembros directores de la Comuna, lejos de empañarlos, elevánolos, pues en el corto espacio de tiempo que han tenido el poder en sus manos dictaron una serie de leyes cuya constancia ha quedado en los archivos. Bastaría para que la Comuna fuera un timbre de gloria, el haber derribado el símbolo de orgulloso militarismo, la columna



de Vendome y haber recibido en el seno del Consejo a todos los extranjeros que ofrecían sus energías en pró de una causa tan grandiosa.

La Communa fué vencida porque fatalmente tenía que caer: el resto de Francia no estaba preparada para secundar a los trabajadores de París y mucho menos los proletarios de los demás países.

La burguesía europea recibió llena de júbilo la noticia del fracaso del movimiento parisiense, Thiers y los suyos, creyeron que con fusilar a 35 mil compatriotas habían muerto a la idea revolucionaria, pero ¡soberano chasco han llevado los que tal suponían, pues millones de voces en todos los idiomas lanzan en este día poderosos Vivas a la Commune de París.

Festejemos en la Argentina este aniversario y a la vez aunemos nuestras energías para perseverar en la lucha de acuerdo con la evolución de la época, haciendo votos para que la burguesía en su chochera no nos obligue a realizar una commune mundial.—ADRIAN PATRONI

En el Cementerio

PERE LACHAISE.

Paris dormía tranquilamente. En el bello cielo primaveral la luna nadaba cual enorme lisne en un océano de Éter. La ciudad entera pareciese a un inmenso cementerio, las caras a sepulcros enormes, las inscripciones a lúgubres epitafios. ¡Por doquiera paz y quietud! Y bien lo necesitaba Paris. Era después de la semana sangrienta, después de diez y ocho días de lucha feroz entre los ciudadanos—antes pacíficos—y después convertidos

en héroes sin igual, y sin ejemplo, para defender sus derechos, y entre los soldados del tirano, que quería imponer su odio dominio a fuerza de cañón y espada y ahogar en arroyos de sangre la justa voz del pueblo parisiense!

Triunfó el tirano. Treinta y cinco mil ciudadanos cayeron, mártires, en los altares del ideal. El cementerio «Père Lachaise» dió alojamiento a todos los caídos. Allí eran niños, jóvenes y viejos, mujeres y hombres, una promiscuidad de edad y sexo, todos cayeron cual héroes, animados por una misma idea, por un mismo sentimiento de proporcionar bienestar y justicia al pueblo que sufre... Y todos estos apóstoles del ideal futuro bajaron a la fría tumba, para dejar surgir de en re las minas y escombros del convulso Paris, a la monstruosa figura del tirano, para oprimir y perseguir con la tenacidad de la fiera a los mártires de la libertad.

¡Oh «Père Lachaise!»; Santo lugar donde están sepultados millares de mártires!

En las lejanas épocas de la historia humana tú reemplazarás las «Catacumbas de Roma»; tú serás visitado, venerado, pasarás a ser un lugar santo, donde acudirán los pueblos de los cuatro puntos cardinales; serás el Sión, el Jerusalem de los pueblos libres.

Paris dormía tranquilamente; y bien lo necesitaba... Pero ¡quien interrumpió el silencio del cementerio Père Lachaise! ¡El profundo silencio de los muertos!...

Una joven bella y gallarda, cuya faz rivalizaba con la pálida luz de la luna y cuyos ojos brillaban cual dos estrellas en una noche oscura, con sus negros cabellos esparcidos al viento, estaba inclinada jun-

to a un sepulcro, bajo un vetusto ciprés. Allí estaba sepultada su prometida. Su voz parecía un eco lejano de un mundo que flota, era era angelical y suave, era tempestuosa y rugiente cual las olas de un océano, oraba, lloraba, maldecía... y el viento y los cipreses y los pinos rugían al unísono de aquella funebre voz, parecía que los muertos se levantaban de sus tumbas...

—Como has caído, tú, héroe entre los héroes, tú, apóstol de la libertad, tú, que eres el espíritu de nuestros enemigos, como has caído, herido, muerto por el vil plomo, como un mortal, tú que eres inmortal... Y yo a tu lado me quedé viva, para contemplar como luchaste con la muerte, oí por última vez tu voz trémula, y suave.—Venga, venga a nuestros hermanos, venga al pueblo entero.—Moriste. Yo me lancé con furor al combate para encontrar también la muerte; pero ¡ay! no la encontré. Vivo, y contemplo el triunfo del tirano. No puedo cumplir tus últimas palabras, no puedo vengarte... Pero ¿cómo moriré? ¿No vive tu espíritu? ¿No vive tu ideal en los corazones de tus amigos y concejales?...

—Tu imagen vuela aquí, en el cementerio, en París, en el mundo entero, tu vives, vives, y vivirás... Y se levantó de repente, cual una leona furiosa, se lanzó a través del cementerio, de las calles, lanzando un grito a los cuatro vientos, te vengaré, te vengaré...

Paris dormía tranquilamente. Y bien lo necesitaba. Solo fué interrumpido por una terrible voz de vengaré, te vengaré. ¿Dónde estás ahora joven? Vengante! E. DICKMANS

Quién fué Thiers?

Para vergüenza del siglo,
Mengua del género humano,
Escudado de los buenos
Y consuelo de los malos,

El siglo décimonono
Engendró el mayor tirano
Que registrara la historia
Del presente y del pasado.

Moral y físicamente
Era un monstruo ruin y raro,
Un Nerón en miniatura
Más vil que el Nerón romano.

Su ideal era el poder
Su única ambición el mando,
Su medio la vil calumnias,
Su fin el asesinato.

Figuró por sus bajezas
En círculos cortesanos,
Y se pasó al enemigo
Cuando los vientos cambiaron.

En ocasiones realista,
A veces republicano,
Tan pronto engañando al rey
Como a los pueblos burlando

Fué todo cuanto es posible
Para morir deshonrado:
Historiador embustero,
Publicista mercenario,

Apóstata sin vergüenza,
Político renegado,
Calumniador, asesino,
Libertecida, incendiario,

Repugnante de figura
Como todos los tiranos,

Cobarde ante los cañones
Del ejército prusiano,
Desagregó todas sus iras
Sobre un pueblo desangrado;

Cedió cobarde ante el fuerte,
Como ceden los esclavos,
Y fusiló sin conciencia
Cuarenta mil ciudadanos (1)

Tal es la sangrienta historia
De aquel déspota malvado,
Tal es la historia infame
De Thiers, verdugo y enano.

Le acompañan en su fosa
Las maldiciones y el asco
De los hombres y los pueblos,
Y de propios y de extraños.

Solo título de gloria
De aquel ente desalmado,
Es la gloria de haber sido
El mayor de los tiranos.

Tiranos ha habido muchos,
Pero no tan sanguinarios
Como el déspota homicida
Borrón del linaje humano.

El czar de todas las Rusias
Que las bombas aplastaron,
Fue feroz con los nihilistas
Y los patriotas polacos;

Pero sus crímenes todos
Fueron algo compensados,
Pues él rompió las cadenas
De once millones de esclavos.

Thiers, el déspota sañudo
Que exterminó sin empacho
Con sus instintos de fiera
Y sus odios africanos;

Thiers, que en sangre de los suyos
Abogó sus ruines agravios,
¿Qué compensación, alega?
¿Dónde, cómo, en qué ni cuando?

Es el monstruo canchero
Más odioso y más odiado
Que conocerán los siglos
Y conocerán los bárbaros

Otros tiranos merecen,
Por un acto ó por un rasgo,
Que los defiendan piadoso
El olvido con su manto;

Pero a Thiers sólo le queda,
Por traidor y por menguado,
La maldición de la historia
Y la del género humano.

N. ESTÉVEZ.

(1) Cifra inferior, sin duda, a la real.

La ley de vagos

Una cuestión filosófico-política

Señor Director de La Libertad.—Sin título alguno que invocara la consideración de Vd. para obtener la publicación de estas líneas, me arriesgo a remitirle las sin conocer qué suerte correrán, alentado sólo por su declaración de que en la cuestión de la ley de vagos ve Vd. una tesis filosófico-política susceptible de amplio desarrollo, y no un simple asunto de estériles apasionamientos y de meras impresiones personales. Abordado el tema desde aquel punto de vista, confío en que no me negará la participación en el debate, no obstante la incompetencia que soy el primero en reconocerme

Conozco el texto de la petición que se eleva a las cámaras provinciales y he seguido con atención y hasta con interés los juicios contradictorios provocados por la misma.

Estudiada la ley de vagancia desde el punto de vista jurídico-constitucional, excede evidentemente las atribuciones conferidas por nuestra Constitución al Poder Legislativo.

Sin hablar del derecho de trabajar y ejercer toda industria lícita, que la ley de vagancia suprime respecto de los que declara obligados a concharse en el término de quince días.

El mismo artículo 18 de la Constitución Nacional establece que ningún habitante de la Nación Argentina puede ser privado sin juicio previo.

Además de la importancia que revisten estas violaciones constitucionales, la ley pone en manos de las policías a ciudadanos que, sujetos de derechos políticos, pero privados de la independencia que da la posición económica, deben disfrutar de la más amplia libertad de acción en la esfera a que se hallan reducidos.

Para terminar con la faz jurídica de la cuestión, diremos que la vagancia no es un delito, en la acepción legal de la palabra, puesto que nada dice a su respecto nuestro código penal.

Si el vago se hace reo del delito de robo, la justicia entra a ejercer sus derechos, a castigar al delincuente, a juzgar el caso penado por las leyes.

Desde el punto de vista filosófico nos preguntamos, ¿qué es el vago? ¿Ha existido la vagancia en el estado primitivo de la humanidad?

Antes del estado social, es decir, antes de que los hombres se agruparan en los primitivos clans, cada individuo, hembra ó varón, debía procurarse el alimento donde y cómo la naturaleza, se lo permitiera.

Los hombres recorrían libremente los campos en persecución de la presa escogida para regalarla con su carne. Los frutos pendían de los árboles silvestres, y su precio era sólo el esfuerzo muscular indispensable para apoderarse de ellos.

Todo se hallaba á merced del primero que lo poseyera. Pero todos, debían gastar fuerzas para satisfacer sus necesidades orgánicas. Esto equivale á decir que no había vagos, que no era posible la degeneración física y moral que produce al vago: la naturaleza con sus leyes implacables castigaba con la muerte al haragán.

—Pero los hombres organizan las sociedades, se establece la propiedad, se limita con fines de progreso, la acción libre en la lucha por la vida, y parece el esclavo y el paria en la antigüedad, el siervo y el vasallo en la Edad Media, el proletario en los tiempos modernos, y como una llaga ó un cáncer deertos estados sociales, el parasito, el vago, y el ladrón.

El vago es por consiguiente un producto social una consecuencia de la organización de los hombres en sociedad, en una familia ó en una comunidad social. Como tal debe ser estudiado por los hombres de pensamiento, con ánimo desprevenido, con criterio elevado, sin apasionamientos, en su contra ni sentimentalismo á su favor.

Para algunos sociólogos el mal parecerá sin remedio; otros sólo lo considerarán como una de las imperfecciones más difíciles de hacer desaparecer, pero en ambos casos el mal sería tratado con la seriedad del verdadero filósofo, que no se

conoce el encanto ni se deja sorprender por la pasión. Pero esto sería tema de una larga disertación.

Mientras tanto no debemos caer en el pesimismo: el reverso no es toda la medalla; en el anverso véase en súbita consorcio la ciencia, el arte, la industria y el trabajo. La medalla es la civilización: en sus dos caras lleva el sello del doble aspecto de la vida.

Tampoco podemos repudiar en absoluto á los abyectos productos de la organización de los hombres en sociedad los que vivimos la vida inteligente y activa, como los que se arrastran miserablemente en el fango de la corrupción y el ocio, nos hallamos ligados por los vínculos de la humanidad y de la fatalidad histórica.

En nombre de la solidaridad que no tengo más remedio que aceptar, créame, pues, en el deber de cooperar al mejoramiento económico, moral é intelectual de los que, á causa de su misma degeneración, son incapaces de abandonar por sí solos la abyección que viven en el alejar de ella á sus hijos. Lo contrario sería participar de las imperfecciones que estudio.

Lo saluda S. affmo. S. EMILIO ROQUE.

Consecuente. é inconsecuente

En el salón de recepciones de la Casa de Gobierno, se acaba de festejar oficialmente la elevación de un fraile á la categoría de obispo. Los ministros de la Nación y la Suprema Corte de Justicia asistieron al acto, presididos por el general Roca, por el mismo que, siéndolo en otra ocasión, primer magistrado, expulsó del país á un nuncio papal.

«Pero, apesar de esto, el general es consecuente con su política zorrina, en su carta militar y con la Constitución Nacional, y sí, veámoslo. Dice la carta fundamental:

«Art. 2º. El gobierno federal, sustentará el culto Católico, Apóstólico Romano.

«Art. 4º. El gobierno federal provee á los gastos de la Nación con los fondos del tesoro Nacional.»

Esto es, el gobierno impone el sostenimiento de la religión católica romana, con el dineo de los que no la profesan, ni la quieren, lo que implica una injusticia y un permanente atentado á la libertad, legalizado.

Como militar, el presidente obra consecuentemente al participar de las algaradas católicas, puesto que un papa, Gregorio VII, decía á Godofredo, mahúto el hombre que rehusa empapar su espada en sangre...

¿Y, acaso el general, en la conquista del desierto, no degolló millares de indios por el delito de ser hijos legítimos de la tierra americana? ¿Por su ambición no ha hecho correr torrentes de sangre en todo el país?

Y recientemente, bajo su gobierno no se han masacrado 180 indios en Formosa, por el delito de hallarse libres del yugo capitalista?

Como político, el conquistador del desierto es consecuente con su política de terror.

Un día recibe á los congresales católicos y les dice: Ustedes son la columna de la sociedad.

Pocas semanas después asiste con los masones á una manifestación para colocar la piedra fundamental del monumento á Garibaldi, el caudillo popular que destruye el poder material del jefe de los mismos individuos á quienes el general llama columna de la sociedad...

Hasta aquí, su excelencia es consecuente con su política política, con su casta militar y con la famosa constitución; pero he aquí que, como jefe del estado y como representante de una clase social, es inconsecuentísimo; veámoslo: el clericalismo, no reconoce otra autoridad que la del papa, los sargentos de la milicia negra, no tienen más bandera que la del Vaticano, ni más patria que Roma Católica.

La iglesia siempre ha pagado por ser un estado dentro de los otros estados y por eso se llama el estado eclesástico, siempre ha querido ser una nación dentro de las naciones y por eso tiene sus leyes y su derecho, el derecho y las leyes canónicas; tiene su banderita, sus ministros, su tesoro, su jurisprudencia, sus congresos, sus príncipes, sus embajadores, sus gobernaciones y su emperador.

Ahora bien, al adoptar la constitución la religión católica como la oficial, reconoce á su jefe y con él, la infalibilidad de que está investido; y bien, este papa, que obra por inspiración divina, dice por boca de Nicolas III, en la nonagésima sexta del derecho canónico: es evidente que el romano pontífice no puede ser juzgado por nadie, ni que él es Dios.

Gregorio IX, inserta en las decretales, en el título del primado «Dios ha creado dos grandes lumbreras para alumbrar el poder de la iglesia, que son el papado y el poder real.

«De estos dos poderes es superior el papal porque trata de las cosas divinas y es secundario el real porque se ocupa de las cosas materiales.»

«Debe deducirse que hay tanta diferencia entre el poder papal y el real como del Sol á la luna.»

«A-i decimos que, toda criatura humana esta sometida al soberano pontífice.»

Resulta que, por el artículo 2º y 4º de la Constitución Nacional, el pueblo Argentino debe sostener, defender y pagar á los enemigos obligados de la Nación, de las autoridades y de la Constitución.

Del mismo modo que el presidente Roca, al festejar y legalizar con sus actos la creación de un obispado, no hace otra cosa que dar alas y poder al quevivo que tiene la obligación de sacarlos los ojos, lo mismo que al aumentar el poder clerical no hace otra cosa que dar medios de vida y robustez á los enemigos históricos de su clase social.—JUAN DOMENECH.

PARTIDO Socialista Obrero Argentino

VOTO GENERAL Y

á las agrupaciones y adherentes:

La agrupación Carlos Marx, con el apoyo del Club Las Heras y la asociación Curtidores ha solicitado se someta á la consideración del Partido lo siguiente:

- 1º—Desaprobar la conducta del C. E. con motivo de la expulsión decretada contra H. Pinera Aparicio. 2º—Reformar el Art. 5º de los Estatutos: a) Todo cargo grave que perjudique á la honra... b) Todo compañero que reciba lista de suscripción y no dé cuenta de ella será expulsado.

El Comité Ejecutivo á su vez presenta las siguientes modificaciones á los Estatutos del Partido:

- 1º—Añadir al artículo 1º que el número de adherentes para ser una agrupación adherida al Partido será en las ciudades compuestas lo menos por 20 socios y en la campaña 10. 2º—Suprimir el Art. 5º. 3º—Reformar el Art. 6º en esta forma: Desde que en un municipio haya tres agrupaciones constituirán el Comité Local ó Provincial cuando la mayoría de los adherentes lo juzguen conveniente.

4º—En los votos generales (Art. 11) las agrupaciones tendrán además del resultado numérico los nombres de los votantes.

5º No podrán tomar parte en el voto general los adherentes que no hayan cumplido tres meses como socios.

6º—Agregar al Art. 5º Pasando los antecedentes al Comité Ejecutivo, quien, después de estudiados podrá confirmar la resolución adoptada, no pudiendo tales sujetos tomar parte en ningún acto del Partido.

Elección de un miembro de la redacción de LA VANGUARDIA. «ADRIAN PATRONI, Secretario General.»

(1) Llamamos la atención de los adherentes sobre los artículos 11 y 12 á fin de que se expandan de acuerdo á los ellos.

A un controvertido

(CARTA ABIERTA AL PROF. V. C.)

Muy estimado: Siento aún en el ánimo la grata sugerencia de aquella noche en que mentalmente le prometí, ésta mía, allá, en la Boca, donde entre el baile de mascaras más ó menos estúpidos, hizoma conocer el tumulto de su vida interior, me contó con una arcaica volubilidad sus infinitos dolores y, en fin, como si la historia dolorosa pudiera hacer agigantar lo ignoto de una idea, me habló, con una vibración magnética, del porvenir y del ahora; inexorable que prepara y asimila á su trágica voluntad sus tiradores (i suoi bersagliere).

Como una visión desfilan por mi mente todos los días negros de su vida, las fases atenuadas entre los calambres del estómago vacío y la máquina escribiendo— como también la imprecación impotente contra la sociedad que convierte en fiero al hombre, que le niega el pan, que lo condena á un martirio lento, continuo, metódico.

Y por causa de este martirio, Vd. es arrastrado por el preconcepto anárquico— individualista, el solo—á sus ojos—que puede, estirpando violentamente la gramílica burguesa, hacer resplandecer la aurora deseada del bienestar social.

El verdadero luchador por la humanidad que sufre es para Vd. el centinela avanzado que mata al déspota, fuert de esta suprema virtud—la de suprimir con el puñal—no hay más que declaraciones. Aparte de estos preconceptos que no merecen ser discutidos porque son originados por la altura purulenta y se clasifican como fenómenos patológicos de mente exaltada ó delirante, debo presentarle algunas objeciones—en homenaje á su indiscutible cultura—sobre su tesis «filosófica» que no me parece ni siquiera digna del martirio de Bruno.

Ante todo Vd. cree que el triunfo será siempre un mito mitológico si no se sale á la calle para... destruir todo y, por más que no me he explicado quién será el padre Eterno que reedificará nuevamente la sociedad, dice que la política de los partidos socialistas en Europa, uniformada á una evolución estóica, aleja al pueblo de la lucha.

Como todos los idealistas de este bajo mundo tiene Vd. una teoría que es necesariamente el substracto, la base técnica

como dice Bovio, de la idea y por consiguiente del partido.

Pero, ¿qué es este partido? ¿Qué personalidad histórica, qué funcionamiento forma la característica del yo viviente, palpitante de esta agrupación de hombres?

Cierto es que el pensamiento poco á poco va, á través de los siglos, agrandándose en las concepciones altruistas (Ferri sostiene que el altruismo es originado por el agotamiento del sistema nervioso de la psiquis, el único resto de vida y de sentimiento que queda á las deprimidas y anémicas razas latinas) y siendo necesariamente pensado, vive, en el programa é insigne de lucha de la colectividad que le sacrifica sus energías, adquiriendo proporciones absolutas según el proceso ó las condiciones históricas, sacudidas telúricas, patrimonio religioso, etc.

Es así, como un piro de gas que no arde si falta la materia inflamable, la idea no es condivivida si no responde en sus fisonomías, al espíritu de los tiempos y de las exigencias y a lo caracteres fisiológico-psicológicos de la sociedad, ó por lo menos de una mayoría de ella.

La doctrina, que es siempre la conclusión aceptable de una crítica rigurosamente científica sobre fenómenos sociales, es decir, históricos, filosóficos, religiosos, etc., es parte integrante del ideal, convirtiéndose así en el gran motor del carro evolutivo hacia el océano porvenir.

De esto se deduce fácilmente que un partido es siempre el resultado de este largo y metódico proceso humano, y más fácilmente se deduce que el gran partido internacional socialista es—precisamente porque se impone y marcha, agrandándose, hacia la ciudadanía burguesa—la génesis, la síntesis, la solución del problema social.

Pero él se ha librado de los viejos supuestos abstractos y utopistas, se ha educado, asimilado al movimiento productivo (por las proféticas concepciones materialistas de Carlos Marx) y sobre las bases de una lucha de clases, marcara indudablemente, con su triunfo, el término natural de las fases violentas y esporádicas en el seno de la humanidad.

«Pero la doctrina—dirá Vd.—yo la recabo también de la realidad de las cosas físicas: las necesidades de la vida, no satisfecias, hacer aparecer pequeñas las organizaciones y la evolución. El individuo tiene hambre, nadie le da nada, sus brazos nadie los utiliza, que hacer? Matar, he ahí la solución?»

Pues bien, la doctrina no debe extralimitarse de la órbita psicológica de la etapa histórica. Seguramente es de hombre el vengarse, pero la venganza es absurda cuando medios legales, humanos, civiles, pueden dar, racionalmente, el triunfo á las reivindicaciones del derecho oprimido; y en tal caso la doctrina cae en el vacío, no es más aplicable y en sus fórmulas aporristas permanen ce solitaria y absurda como la estética de D'Annunzio que tiene un triste perfume de alcoba ó instinto brutal.

Así la paradoja de la idea queda sin ero y yo, sin actuar como néfito de antropo-sociología, no esto á juzgalo activo y fruto de desequilibrio cerebral (que puede ser también colectivo)—paradoja de la idea causada por involuciones estultas y manifestado por signos patológicos, inconcebible para la mediocridad braquicéfalo.

Es verdad que Vd. podría objetarme: ser esta «paradoja» hija de un miraboiante y «quillibrado solicocefalismo», pero quien no sabe que el modelo de genio es una elucidación pirúetica de las mentes de Ammon y Laponge.

Ser consciente del momento que se atraviesa, luchar impavidamente sin contaminarse de una ferocidad medieval la bermeja antena, vencer con armas dignas de la suprema misión; ecco la égida socialista. Su fuerza virgen y tersa como es teisa y siderea la fe, rehuye los extremos criminales. Ella inunda—soberbia Ofelia—y su adelanto prelude la verdad, que ni rey ni esbirro pueden destruir y falsear.

Pero Vd. cuando pase la vista sin sol y sin las más elementales satisfacciones materiales, cuando piense en el martirio sin aureola que sufre mes á mes, año á año; cuando pensará en su condición de trancel con 50 pesos por mes y esclavo consciente de un usurero de nuestra tierra sonreirá de esta mia. La llamará una vacía declamación, y estoy seguro, un relámpago cruel cruzará su pupila. La sonrisa mefistofélica le saldrá de lo más íntimo del corazón ulcerado y en el sanguineo estufo de la anarquía elimina con la mente los pillos de la humanidad. Pero es siempre un fosilizado en la anemia querida y su sonrisa no llegará siquiera á rosar la cerviz de su patria.

Fuera de la acción resulta Vd. una víctima y nada más, el apóstol lúria, no para destruir con la fantasía excitada, sino para eliminar las congrenas sociales, bajo la luz del sol. Tanto es cierto que un golpe violento de pico, destroza el mármol, pero el sapiente cincel del artefice lo hace manejable y lo transforma.

No le parece? Un pavón y un cordial apretón de manos.—R. VICENTE BRUNI.

Alerta, trabajadores

A las sociedades gremiales y agrupaciones obreras y socialistas avisamos que el individuo Ilonno Pinera Aparicio, expulsado hace poco del Partido por calumniador, acaba de recibir los fondos sociales á la agrupación una que se opone á su expulsión inconscientemente, creyendo en la buena fe de ese sujeto.

Dicha agrupación segua manteniéndose en su seno é ese individuo expulsado y ha recibido en pigo de su buena fe é obstinación lo que era de esperar.

Están avisados, pues, todos los trabajadores para que sepan a qui al traer en caso de tener alguna relación con dicho individuo.

EL FEMINISMO EN FRANCIA

Población total: 38.133.385. Mujeres: 19.201.031. Hombres 18.932.354. 78 % de la población pertenece á la religión católica.

Cuando en 1789 la Francia adoptó la divisa Libertad, igualdad y fraternidad, las mujeres francesas pidieron su parte de los nuevos derechos y un cierto número de parisenses, reunidas el 2º de Octubre de 1789 se dirigieron á la asamblea nacional, para obtener el establecimiento de la igualdad política de ambos sexos. La declaración de los derechos del hombre no admitiendo más que á los ciudadanos, Olimpio Gouges, en 1789 presentó á la reina María Antonieta, la declaración de los derechos de la mujer pidiendo el sufragio político para las mujeres francesas. «La ley», dice, «debe ser la expresión de la voluntad general». Una frase análoga sirve hoy de divisa á la Asociación Americana nacional para el sufragio de las mujeres.

De 1789 á 1793, numerosas reuniones de mujeres, reclamando la igualdad política y civil de los dos sexos tuvieron lugar en París. Societades feministas se establecieron bajo el nombre de Societades de las mujeres republicanas. Revolucionarias. Amas de la constitución, etc. una mujer, Mme. Keraglio, fundó un diario Le journal del Etat et du Citoyen, que tenía una tendencia francamente feminista.

Los jefes de la revolución tomaron parte en pró ó en contra del feminismo. El que encontró en Condorcet uno de sus más celosos campeones. El erudito y generoso secretario de la Asamblea de Ciencias habia ya reclamado el voto político de las mujeres, en 1778. en su Essai sur la constitution et les fonctions des assemblees provinciales. (2) Insertó esta misma demanda en el proyecto de una Constitución para la República francesa, que habia sido encargado de presentar á la Convención. Decretada en Junio de 1793, esta constitución proclamó la igualdad de todos los ciudadanos, sin distinción de sexo. Pero nunca entró en vigor.

Al contrario, una resolución de la Convención, de pueve brumario del mismo año detuvo todo el movimiento feminista en Francia, las mujeres revolucionarias, las amigas de la Constitución habiendo sido en sus reuniones y manifestaciones públicas tan turbulentas como los hombres de la época, el Comité de la Seguridad General pidió á la convención prohibiera en interés de la tranquilidad pública las sociedades y los clubs de mujeres.

En la sección en que se discutió esta medida, el ciudadano Amor declaró que el lugar de la mujer es en el hogar. No hay asamblea legislativa del mundo que, los casos análogos no hayan producido su Amor, ver aun toda una tribu de Amorisitas usando y abusando de la frase hogar para impedir toda reforma en la condición de la mujer. En la misma sección de la Convención el ciudadano Tharier sostuvo que la mujer era un ser humano y que ella tenía los derechos. El ciudadano Bagire de su lado, concluye diciendo que el ejercicio de esos derechos perjudicaba á la tranquilidad pública y que habia, por consiguiente, lugar á quitárselos á las mujeres.

Es una dicha para los hombres que no se use á este respecto la misma argumentación, esto sería el fin del régimen parlamentario.

Como quiera que sea, los ciudadanos Amer y Bazire la ganaron; después del 9 de Brumario los clubs de mujeres dejaron de existir. Las mujeres, es cierto no continuaron tomando menos partes en el tumulto y á hacerse matar por una libertad, una igualdad de las cuales, sin embargo, se las esclusa. Evidentemente ellas tenían el fuego sagrado, el entusiasmo desinteresado por los grandes principios de la Revolución francesa.

El primer cónsul, después emperador Napoleón, no fué precisamente feminista, el Código que lleva su nombre hace su fe. Es la colocación concienzuda en parrafrasis de las palabras, que durante la disrupción de la nueva colección de leyes

(1) Señalamos á este respecto las conferencias muy aplaudidas de M. Leopold Lacuz en la Boduette. (2) Condorcet hizo escuela entre sus contemporáneos, en 1792 y Jothibé Hippel, alto funcionario prusiano, ex-alcade de Koenigsberg publicó una obra sobre Emancipation civile et politique des femmes, en la cual formaba lo mismo que Condorcet.

En el momento de la Conferencia de Estado... la prensa burguesa... la policía...

La Prensa Burguesa y la Policia

Las muchas puestas en practica en las oficinas... la prensa burguesa... la policía...

Esto de los recursos de amparo... la prensa burguesa... la policía...

Una injusticia como muchas... la prensa burguesa... la policía...

La otra causa se divide en dos partes... la prensa burguesa... la policía...

Una injusticia como muchas

La semana pasada acaba de realizar un acto que merece acerbos... la prensa burguesa... la policía...

Ley de vagos SUS EFECTOS

Bajo esta misma ley publico E. De... la prensa burguesa... la policía...

COMMEMORACION 25 ANIVERSARIO LA COMUNE DE PARIS

CON EL CONGRESO DE LA SOCIEDAD "Arte y Socialismo" Habiendo esta asociacion resuelto ofrecer su cooperacion al Partido Socialista...

ACCIDENTES EN EL TRABAJO

REGISTRO DE ACCIDENTES EN EL TRABAJO... la prensa burguesa... la policía...

Conferencias

Sociedad Union Obreros Talm... la prensa burguesa... la policía...

MOVIMIENTO SOCIALISTA

Comité Nacional... la prensa burguesa... la policía...

BIBLIOTECA OBRERA

Se ruega a los socios que tengan libros de esta biblioteca desde hace mas de un mes...

MOVIMIENTO GREMIAL

En la asamblea celebrada por este gremio el domingo 12 del corriente se aprobó el acta de fundación y los estatutos...

Reuniones Centro Socialismo Obrero... la prensa burguesa... la policía...

REUNIONES

Centro Socialismo Obrero... la prensa burguesa... la policía...

Correspondencia de Redaccion

R. R. - Tengia bien indicad a que artículo se refiere y al mismo tiempo indicad su nombre...

SUSCRIPCION PARA LA PROPAGANDA

Table with columns for subscription numbers and amounts. Total: \$ 136.36

Se ruega a los compañeros que tengan en su poder las listas de suscripción para la propaganda...

Caja del Partido

Table with columns for expenses and amounts. Total: \$ 271.13

Correspondencia Administrativa

Table with columns for administrative correspondence and amounts. Total: \$ 271.13

"A LOS INDIFERENTES"

Como lo podra el titulo destinado a hacer la propaganda entre los indiferentes...

Para que los centros y los adherentes puedan hacer propaganda...

A los centros socialistas \$ 1 el ciento. A los miembros del Partido 1.50 id Ejemplares sueltos 5 cent.

Los pedidos deben hacerse al Comité Ejecutivo.

AVISO

Todo dinero y correspondencia administrativa para LA VANGUARDIA...

A nuestros compañeros. Un compañero recién llegado de Italia...

Mozo de restaurant ó café. Se ofrece un joven recién llegado de Europa...

Se avisa a todos los compañeros que desean leer periódicos de España...

Se avisa a todos los compañeros que desean leer periódicos de España, Francia, Italia...

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados...

Que esta, dueña como es de los medios de producción...

Que por eso, mientras una minoría de parásitos vive en el lujo...

Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexplorada...

Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la incapacidad de la clase rica...

Que la clase rica, mientras conserva su libertad de acción...

Que no sólo la existencia material de la clase trabajadora...

Que la evolución económica determina la formación de organismos...

Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores...

Que la libertad económica base de toda otra libertad...

CIUDADANOS

LA VANGUARDIA es un periódico defensor de nuestros intereses...

CIUDADANO-ADMINISTRADOR:

Sírvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle...

El precio es de \$ 1.00 por los meses.

NOTA: recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA con esta parte...

general del pueblo. 8-Extracción gratuita del papel moneda...

PROGRAMA MINIMO

- 1-Impuesto directo y progresivo sobre la renta. 2-Abolición de los impuestos indirectos...

COOPERATIVA DE PUBLICACIONES. Esta sociedad, adherida al Partido Socialista Obrero Argentino...

Partido Socialista. Comité Ejecutivo del Partido, S. de C. Méjico 2070.

CASAS. DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA. Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070.

CIUDADANO-ADMINISTRADOR. Sírvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle...

10-Instrucción laica y obligatoria para todos los niños hasta 14 años...

Biblioteca de ciencias sociales. Los que deseen suscribirse a las importantes obras...

Condiciones de la suscripción: Para la Capital el cuaderno, \$ 0,25 m/n.

DIARIOS. EL SOCIALISTA, de Madrid y La Lucha de clases de Bilbao.

OFERTA DE TRABAJO. Imprenta y encuadernación LA JOVEN MINEREA...

El Obrero. PELUQUERIA Y PERFUMERIA. Abono especial para socialistas.

COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO. Todo trabajador que tenga 5 pesos y espere tener otros 5...

Joven español. Un compañero que se halla desocupado...

"aux Charpentiers". Rebaja de precios. CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS.

A LOS TRES OCHOS. Sombrereria. Luis Malicier.

Para las riquisimas Cervezas: QUILMES, QUILMES BOCK, QUILMES CRISTAL.

FOLLETOS SOCIALISTAS. EN VENTA EN LA ADMINISTRACION DE LA VANGUARDIA. Méjico 2070.

Libreria Obrera. 2072 MEJICO 2072. Se venden obras, periodicos y folletos...

EMPORIO POLIGRAFICO. 539-Euseo Colon-539. DEPÓSITO de papeles, máquinas...

Taller Mecánico. para composuras de toda clase de maquinas del ramo.

INTRODUCTORES DE VINOS Y LICORES FINOS. REPRESENTANTES DE LOS SROS. LARRONDE FRERES...

Mojuateria Mecánica. Impresiones sobre metal. TALLERES - Calle HERRERA 1253.

Libreria y Papeleria. EL GLYPTODON. RIVADAVIA 2339. FOTOGRAFIA. Dagnino Hnos.